¿Qué celebramos el 1 de noviembre?

El 1 de noviembre miramos hacia el cielo. Es el día en el que se homenajea a todos los santos, conocidos y desconocidos. A los que están en los altares y a tantos y tantos cristianos que después de una vida según el evangelio participan de la felicidad eterna del cielo. Son nuestros intercesores y nuestros modelos de vida cristiana.



"La comunión de la Iglesia peregrina en la tierra con los santos que están con Cristo en la gloria, la celebramos especialmente en la liturgia el 1 de noviembre".

"La santidad es el rostro más bello de la Iglesia" escribe el papa Francisco en «<u>Gaudete et exsultate</u>», su exhortación apostólica sobre la llamada a la santidad en el mundo actual (marzo 2018).

El Papa nos recuerda que esta llamada va dirigida a cada uno de nosotros. El Señor se dirige también a ti: «Sed santos, porque yo soy santo» (Lv 11,45; cf. 1P 1,16).

El 1 de noviembre recordamos a cada uno de los que dijeron sí a esta llamada.



¿Qué conmemoramos el 2 de noviembre?

El día 2 de noviembre rezamos por todos los fieles difuntos.

"Cada día 2 de noviembre, la Iglesia celebra la conmemoración de todos los fieles difuntos".

Rezar por los difuntos es tan antiguo como la misma Iglesia. En la edad media se generalizaron las misas ofrecidas como

«sufragio» por los difuntos, pero fue en el siglo X cuando un monje benedictino, san Odilón, en Francia, comenzó a celebrar la misa en un día concreto –el dos de noviembre–, pidiendo por todos los difuntos.

A partir del s. XVI, esta fecha fue adoptada para toda la Iglesia de rito latino.

En torno al día de la conmemoración de todos los fieles difuntos vamos al cementerio, rezamos por ellos, adornamos con flores el lugar donde están sepultados, etc.

Bien es cierto que hay confusión. Como el día dos de noviembre, por lo general, es laborable, se suele visitar el cementerio el día anterior, coincidiendo con la solemnidad de Todos los Santos, que es festivo -y, además, «de precepto»-. Muchas veces, por comodidad, se celebra la misa en el camposanto en ese día, facilitando de esa manera la participación de los fieles. Lógicamente se celebra la misa de Todos los Santos, eso sí, pidiendo por los difuntos. Esto ha provocado que muchas veces asociemos la visita de los cementerios con la festividad de todos los Santos. Pero conviene que tengamos presente que son dos celebraciones distintas, que nos ayudan a estar en comunión con la Iglesia entera.

Proyecto Ludere. Etapa 2. La creación. Investigación: Todos los Santos/Fieles difuntos

- 1. Día de Todos los Santos:
- 2. Día de Fieles difuntos
- 3. ¿Quiénes son los Santos?



- 4. Motivo por el cual el Señor nos llama a ser santos
- 5. Exhortación apostólica sobre la llamada a la santidad en el mundo actual
- 6. Monje benedictino que comenzó a celebrar la misa de fieles difuntos el dos de noviembre



- 7. Siglo en el que la fecha fue adoptada para toda la Iglesia de rito latino.
- 8. En la Edad Media se extendieron las misas en _____ por los difuntos
- 9. Motivo por el cual existe confusión de ambas fechas
- 10. Célebre es la petición de Santa Mónica. En el capítulo XI de las Confesiones se nos narra que a ella le daba igual dónde fuese sepultado su cuerpo, pero pide a sus hijos que «os acordéis de mí ante el altar del Señor donde quiera que os hallareis».
 - Investiga y responde: Nombre de uno de los hijos de Santa Mónica considerado santo, padre y doctor de la Iglesia Católica